

SANTRICH DARÍA SU VERSIÓN EN LUGAR DE RECLUSIÓN

# Joaquín Gómez, otro jefe de la Farc que llega a la JEP

Bogotá. (Colprensa). **Milton de Jesús Toncel**, más conocido en las extintas Farc como Joaquín Gómez, es el séptimo excombatiente que rendirá versión voluntaria ante la Sala de Reconocimiento de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), en el caso 001 que vincula los secuestros que se registraron en el territorio nacional durante el conflicto armado.

La diligencia se realizará en el Palacio de Justicia de Riohacha (Guajira). Joaquín Gómez es uno de 31 comparecientes que tienen que entregar su declaración a los magistrados de la mencionada Sala. En este caso, la JEP explicó que las versiones voluntarias que entregarán los desmovilizados son diferentes a las realizadas en Justicia y Paz, porque en la JEP se practican a partir de un temario estricto, definido previamente por la Sala y con base en los informes recibidos y el contexto de los casos.

Las versiones que se desarrollarán hasta mayo de este año, contarán con la presencia de la Procuraduría como interviniente especial, en representación de las víctimas y como garante del debido proceso, los magistrados de la Sala de Reco-



JOAQUÍN GÓMEZ presentará su versión ante los magistrados de la JEP en Riohacha.

nocimiento, el compareciente y sus abogados defensores.

La justicia transicional añadió que las audiencias tienen carácter reservado debido a que así lo rige la Ley de Procedimiento de la JEP, 1922 de 2018. La aceptación de la autoría o participación por parte del compareciente en la versión, tendrá el valor de confesión. Esta versión tiene como propósito el acopio de información para contribuir a la búsqueda de la verdad". La JEP recordó que las versiones

voluntarias tienen datos sujetos a reserva, de investigaciones en etapa reservada, de nombres de víctimas, de datos sensibles según la Ley de Habeas Data y de terceros que no son comparecientes de la JEP y se puede afectar su buen nombre.

Si bien en esta primera etapa de comparecencia no hacen parte las víctimas, la Sala estimó necesario realizar un proceso de acreditación de las mismas, a quienes se les notificará de la audiencia y posterior a ello se les traslada-

rán las versiones de los comparecientes para que puedan hacer observaciones y aportar pruebas dentro del caso 001. Por último, la JEP explicó que las diligencias se harán públicas una vez se surtan las acciones en donde se deben reseñar cada uno de los actos delictivos que cometieron en el marco del conflicto armado.

LOS COMPARECIENTES

En enero pasado, la magistrada Julieta Lemaitre ordenó a los 31 miembros del Estado Mayor de las extintas Farc-EP rendir versión voluntaria. La lista empezó con Timochenko, seguido de Pablo Catatumbo y Pastor Lisandro Alape. La semana pasada rindieron declaración Julián Gallo y Pacho Chino. Para mañana se espera que Jesús Santrich haga lo propio, aunque no se ha definido si será trasladado desde La Picota o se lo haga vía videoconferencia.

Las diligencias que más se esperan son las que deben rendir Iván Márquez, citado para el jueves, y Hernán Darío Velázquez, 'El Paisa', el único que hasta el momento no ha cumplido con las citaciones de la JEP y deberá comparecer el próximo lunes.

fernandat@colprensa.com

COLOMBIA  
Mi País

EMBALSES LLEGARON AL NIVEL DEL 46,7%



Bogotá. (La República). XM, operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN) y administrador del Mercado de Energía Mayorista (MEM), informó que el nivel de los embalses a nivel nacional llegaron a 46,7%. La empresa afirmó que a la fecha los embalses en Antioquia se encuentran en 62,5%, en Centro del país en 41,5%, en el Valle en 41,1%, en Caribe en 40,5% y en Oriente en 32,5%.

JUAN RAMÓN SAMPER, GERENTE DE RTVC



Bogotá. (Colprensa). El Gobierno Nacional designó este lunes a Juan Ramón Samper como nuevo gerente del Sistema de Medios Públicos (RTVC), luego de la renuncia que presentó Juan Pablo Blieri a la dirección de la entidad el pasado 24 de enero, tras un aparente acto de censura.

MILITAR HABRÍA PAGADO A NIÑA PARA SEXO ORAL



Ibagué. (El Nuevo Día). El capitán del Ejército, Víctor Alfonso Gómez Maso, fue enviado a la cárcel de Pitalcaba señalado de pagarle dinero a una niña de 12 años de edad para que le practicara sexo oral. La Fiscal 55 seccional de Calvas, le imputó los delitos de demanda de explotación sexual con menor de 18 años agravado y acceso carnal abusivo con menor de 14 años.

INVESTIGACIÓN VA POR BUEN CAMINO



Bogotá. (Colprensa). El Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses informó que ya han sido identificados seis cuerpos de las 14 víctimas que dejó el accidente de un avión DC-3, de matrícula HK-2494, que se precipitó a tierra el sábado en San Carlos de Guaroa (Meta) cuando cubría la ruta entre San José del Guaviare y Villavieco.

COMFACTOR, A GARANTIZAR ATENCIÓN A LOS USUARIOS



Bogotá. (Colprensa). El superintendente de Salud, Pablo Aristizabal Ángel, aclaró que hasta el 31 de marzo la revocada Caja de Compensación Familiar de Córdoba (Comfactor), con operación en Córdoba, debe dar garantía de atención a los 540.000 usuarios que en estos momentos están en traslado a EPS receptoras como Mutual Ser, Cajacopi, La Nueva EPS y Copsalud.

## Gobierno y Shell firmaron contratos de exploración de hidrocarburos

Bogotá. (Colprensa). La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y Shell suscribieron dos contratos para la exploración y producción de hidrocarburos costa afuera, en los bloques 'Col 3' y 'Gua Off 3' ubicados en el mar Caribe colombiano.

"La firma de estos contratos revalida la confianza de los inversionistas petroleros en la exploración de nuestros recursos costa afuera en el Caribe. Shell asume compromisos de inversión por más de 100 millones de dólares para la primera fase de exploración en estos dos bloques. Ahora bien, si posteriormente Shell decide continuar con el programa exploratorio de las siguientes dos fases, la inversión en su totalidad puede superar los 650 millones de dólares", explicó Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH.

De acuerdo con el funcionario, el proyecto de exploración que corresponde a los bloques 'Col 3' (400.000 hectáreas) y 'Gua Off 3' se desarrollará en un área que abarca 880.000 hectáreas.

Por su parte, Ana María Duque, presi-



EL PRESIDENTE DE LA ANH, Luis Miguel Morelli y la presidenta de la Shell en Colombia, Ana María Duque, durante la firma de los convenios para adelantar los trabajos de la exploración y producción de hidrocarburos en el Caribe colombiano.

denta de Shell en Colombia, señaló que estos contratos de exploración representan un gran avance para el país en varios frentes, como el conocimiento de la exploración de hidrocarburos en aguas profundas del mar Caribe.

"Incrementaremos el conocimiento de la disponibilidad de recursos costa afuera, expandiremos la frontera de exploración en aguas profundas, y nos brindan la opción de continuar fortaleciendo las relaciones con las comunidades. Con estos contratos definitivamente gana Colombia. Además, traeremos un copropietario, sujeto a las correspondientes aprobaciones del gobierno", indicó Duque.

La ANH destacó que esta inversión se suma a los cerca de 400 millones de dólares

anunciados recientemente por parte de Petrobras en el bloque Tayrona y de Ecopetrol en el bloque COL-5, lo cual evidenciará el proceso de reactivación que viene teniendo la industria.

"La confianza que están demostrando las compañías nos permite mirar el futuro energético con buenas perspectivas para seguir avanzando hacia la reactivación del sector petrolero. Aumentar las reservas de crudo y gas, que hoy son de 5,7 años y 11,7, respectivamente, es fundamental para asegurar autosuficiencia energética y generar más empleo, ingresos fiscales y oportunidades para el país y las regiones", indicó Diego Mesa, viceministro de Energía.

## Instalada la mesa de negociación de acuerdo con trabajadores del Estado

Bogotá. (Colprensa). La ministra de Trabajo, Alicia Arango, y el director del Departamento Administrativo de la Función Pública, Fernando Grillo, instalaron este lunes la Mesa de Negociación de Acuerdo Estatal, con la que se busca avanzar en las negociaciones con los trabajadores en temas como salud, educación y justicia.

"Esperamos que los acuerdos queden a satisfacción de las partes, con un gana-gana, así haya cosas que no dependen de uno, pero que tenemos la mejor voluntad y serán debatidas con el mayor interés de apoyar a los trabajadores estatales", indicó Arango.

De acuerdo con la funcionaria, este nuevo acuerdo beneficiará en los próximos dos años a millones de trabajadores del sector público en el país, en donde se contará con la participación de las centrales sindicales, organizaciones del sector público, federaciones, entre otros.

"Esta mesa siempre va a tener el ánimo y la disposición de escucharlos, entenderlos y tratar de resolver los temas de la mejor manera, porque esta negociación beneficiará a 1,2 millones de servidores públicos", indicó Arango.

La funcionaria además resaltó que el proceso tendrá el acompañamiento de la Fiscalía, la Contraloría, la Procuraduría, la Defensoría del Pueblo y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), como vigilantes del cumplimiento de lo pactado.

El viceministro de Relaciones Laborales e Inspección, Carlos Baen, hizo un llamado para que dentro de las organizaciones sindicales se definan los mecanismos para escoger los representantes de cada uno de los sindicatos.

"Se definieron tareas para avanzar en este proceso, entre las que se destaca que el pliego sea revisado para que sea único, que se definan los mecanismos para determinar



ALICIA ARANGO, ministra de Trabajo.

los representantes de las diferentes organizaciones sindicales dentro de la negociación y se harán las consultas necesarias para ver si es posible la conformación de otras mesas sectoriales", indicó Baena.

Finalmente, la cartera laboral destacó que la conformación de otras mesas busca tener la posibilidad de que participen cuando sea requeridos en otros temas en los que fueron definidos. Asimismo, se estableció que la próxima reunión será el lunes 18 de marzo a partir de las 8:00 de la mañana.